

KAISERSTÜHLER WochenBericht

febon

Erftingen | 07642-3357
www.febon.de



Du bringst es!

Zeitungsleger m/w/d
Sowohl ein tolles Teamerlebnis im Nebenberuf oder zur Flexi dazu werden wir... und sind mindestens 13 Jahre alt...
07622/44 92 26
07622/44 92 26



„Ein Meilenstein“ wurde am Montag passiert Seite 10



Nach fast drei Jahren wurde nun der Abschluss der Elektrifizierung der Kaiserstühlerbahn gefeiert.

Neue „Schutzscher“-Staffel beginnt Seite 13



55 Ehrenamtliche sind an der Organisation beteiligt - Erster Gottesdienst am 10. November.

„Rettungskräfte sind stark auf ihre roten“ Seite 15



Wyhler Feuerwehr führte ihre diesjährige Hauptübung am Kindergarten St. Josef durch.

Erfolgreiche Projektreise trotz Müllprobleme Seite 18



Zarok-Verteilerin besuchten den Nordak - Bäcker arbeitet inzwischen wirtschaftlich.

www.wzo.de

Nr. 44 · Donnerstag, 31. Oktober 2019

49. Jahrgang · Auflage: 19.775

(BAH)

Kaiserstühler Feuernacht

Kaiserstuhl. Am Samstag, 2. November, findet zum ersten Mal eine Kaiserstühler Feuernacht statt. In allen Orten werden die Winzer ab 18 Uhr an gut sichtbaren Plätzen Mahlkorn anzuheben, wie der Badische Weinbauverband am Mittwoch angekündigt. In seiner Begründung schreibt Präsident Kilian Schneider: „Es ist Zeit mal wieder Dinge zu sagen, die für uns Winzer selbstverständlich sind, aber von der Gesellschaft vergessen wurden. Ja, der Kaiserstuhl ist Schutzgebiet und er hat es verdient, weil sich durch die jahrhundertlange weibliche Nutzung eine einzigartige Flora und Fauna entwickelt hat. Der Kaiserstuhl ist aber auch ein Wirtschaftsfaktor aus Weinbau, Tourismus und Erholung. Und diejenigen, die das am Laufen halten, sind die Winzer. Sie pflügen die Weinberge, erzeugen die Trauben für die Weine von Weltklasse, aber ihre Arbeit wird nur noch kritisiert, falsch bewertet und täglich mit neuen Verordnungen erschwert. Es sind auch die Winzerfamilien, welche die Orte mit Leben erfüllen, trotzdem werden sie täglich angefeindet.“ Ersehnt eine Klima der Resignation, manchmal auch der Angst, so Schneider weiter: Das halte junge und gut ausgebildete Winzer davon ab, Betriebe zu übernehmen. Ebenfalls habe man die falschen Versprechungen der Verbraucher in puncto Bio und regional satt. „Wir brauchen keine Ratsschläge von selbsternannten Experten und Bessermännern. Es muss Schluss sein mit überzogenen Vorschriften“, fordert der Präsident. Die Winzer seien bereit, auch weiterhin ihre Arbeit zu machen, aber nicht ohne auch die Luft zum Atmen. Diese werde aber zunehmend abgeschürft. Darum wolle man am Samstag und danach jeweils am ersten Samstag des Monats ein flammendes Zeichen setzen.



Begeistert verfolgten die vielen Zuhörer das Ost-West-Doppelkonzert mit dem Bahlinger O-Ton-Chor und dem Bürgerchor Hoyerswerda.

Fotos: Johannes Vogel

Von Liebe, Freiheit und Sehnsucht

„O-Ton“ und der Bürgerchor aus Hoyerswerda begeisterten mit Doppelkonzert

Bahlinger (w). Ein Ost-West-Stimmfestival allerhöchster Güte vereinte 30 Jahre nach der Wende und dem Mauerfall die 35 Sänger des O-Ton-Chors mit den 55 Sängern des Bürgerchors aus der sächsischen Kreisstadt Hoyerswerda.

Im Allein- und Gesamtauftritt präsentierten die beiden Chöre mit den Vater- und Sohn-Chorleitern André und Florian Bischof einen kurzweiligen und beeindruckenden Konzertabend unter dem Thema „Jetzt wird's bunt“ dem Publikum in der voll besetzten Silberberghalle. Richtig bunt wurde es am Samstag in der Silberberghalle, die gastgebende Formation „O-Ton“ im lässigen Jeanslook auf der Konzertbühne schritt und dem 26-jährigen Chorleiter Florian Bischof der trefflichere Einstieg mit den Sängern des 2015 neu formierten Bahlinger Chores gelang. Diese begrüßten das erwartungsvolle Publikum mit dem Lied „Wenn ich alle Spalten dieser Welt sprechen könnte“.



Rockig, poppig und äußerst anspruchsvoll präsentierte sich der Bürgerchor aus dem sächsischen Hoyerswerda unter Leitung von André Bischof.

was bleibt“ der Band Silbermond. Die Seelen baumeln lassen konnten die Zuhörer beim nachfolgenden „Don't get ground“ von Duke Ellington, bei dem Florian Bischofs Mutter Janja als ausdrucksstarke Solistin glänzte.

Stimmgewaltig Schnell war der Wechsel auf der Bühne vollzogen und der stimmgewaltige Bürgerchor aus Hoyerswerda hatte schnell die Herzen des Publikums erobert. Sehens- und hörenswert gleich zum Auftakt war der Titel „Männer & Frauen“ aus der Feder des Liedermachers Gerhard Gundermann. Danach folgte mit Himes Waiders „Heute hier, morgen dort“ ein Oldie-Oldieswurm zum Mitsingen. Der Gastchor hatte auch einige unvergessliche Titel ehemals legendärer DDR-Rock- und Popbands ins Repertoire genommen, wozu auch „Verlorene Kinder“ der Gruppe „Silly“ zählte.

Krönendes Finale Im Engingsbereich hatte der Gastchorchor dann Anteil bekommen und begeisterte mit dem Volkslied „Wach auf, mein Herzens Schöne“. Wiederum wechselte das Bühnenbild, als der Bahlinger Projektchor mit „Aus am See“ seine herausragende Stimmgebung aufzeigte und danach auch die schnellen Passagen des Welthits „Bohämian Rhapsody“ von Queen zu wahren Befallsstürmen hinriess.

Zum krönenden Finale vereinten sich beide Chöre dann auf der Bühne und sangen „Nach Süden“ der ostdeutschen Artrock-Band Lift und „Wenn ein Mensch lebt“ von den „Publyds“. Bestlos begeistert waren die Zuhörer von den Darbietungen. Gerne wurden nach Zugabe erfüllt und zum Abschluss überreichte Hans-Peter Hartung, Ehrenpräsident des Chorverbandes Breisgau, den beiden Chorleitern ein Präsent.

Kesselfleischessen

Eichstetten. Am Sonntag, 3. November, lädt der SC Eichstetten ab 11:30 Uhr auf dem Sportplatz zum Kesselfleischessen. Das Kesselfleisch wird wie beim Hausschlachten zubereitet. Es gibt gemurtes und durchwachsenes vom Schwein. Auch spezielle Stücke für „geräubi“ Kesselfleisch-Esser werden angeboten. Als Beilage gibt es Meerrettich und Bauernbrot. Wer möchte bekommt auch Kochgemüse und Fleischbrühe dazu. Außerdem sind Glühwein und Curry und Grillwürste angeboten. Im Clubheim gibt es Kaffee und Kuchen.

Unsere Ausgaben im Internet: www.wzo.de

Einbruchschutz
... damit Sie zu Hause sicher sind
Schlüsselanlagen
Schließanlagen
Zustatsschlösser
Aufmaßservice
Einbauservice
ulmer

Amtliehe Bekanntmachungen der Gemeinde Bahlingen
wöchentlich auf Seite 2

Junge Sterne Wochen bei Schmolck
Bis zu 4.000 € Prämie & zusätzlich 500 €
Bücherei-Gutscheine sichern.

Schmolck
Wir suchen ab sofort Elektriker m/w/d
Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung.

KLINIK FÜR BIOKINEMATIK
SCHMERZFREI OHNE OPERATION.
VORTRAG AM 5.11.2019, 17 UHR IN DER KLINIK FÜR BIOKINEMATIK
Erläutern Sie mehr über die revolutionäre Therapie der Biokinematik: Neue Lebensqualität in kürzester Zeit und ohne Operation. Lassen Sie sich überzeugen.
Klinik für Biokinematik
Hortolt-Bühnen-Aue 29-31
79189 Bad Krozingen
WWW.BIOKINEMATIK.DE
INFO@BIOKINEMATIK.DE
TELEFON: 07639 93321-0